

De meilleurs soins ophtalmologiques pour le Pays d'Apt

La présidente Dominique Santoni a inauguré, hier lundi, le nouveau centre de télémédecine spécialisé dans l'ophtalmologie, au sein du centre hospitalier d'Apt. La structure, soutenue par le Département et la Région Sud PACA, va apporter une réponse concrète en matière d'accès aux soins pour les habitants du Pays d'Apt.

Publié le 05 décembre 2023

Des besoins d'autant plus importants quand on sait que cette zone du Vaucluse ne compte qu'un seul spécialiste. Une situation qui n'a pas échappé au Département et à la Région Sud PACA qui ont financé l'achat de matériels ophtalmologiques. « Cette inauguration concrétise un engagement que j'avais pris à l'automne 2022, en obtenant le statut de "territoire pilote" pour le développement de la télémédecine en Vaucluse, a souligné la Présidente Dominique Santoni, lors de l'inauguration de ce centre. Cette ouverture s'inscrit dans le cadre du [Plan départemental de Santé](#), qui s'est déjà traduit par l'embauche de huit médecins, dont un praticien qui a pris récemment ses fonctions à l'Espace Départemental des Solidarités d'Apt ».



À Apt, après une consultation réalisée par un orthoptiste, les clichés sont envoyés à Atlas Vision, un centre d'ophtalmologie basé à L'Isle-sur-la-Sorgue et à Carpentras.

Le soutien financier du Département

L'achat de matériel ophtalmologique a été financé à hauteur de 60 000 € par le Département et de 140 000 € par la Région Sud PACA.

Cette inauguration s'est également déroulée en présence de Danielle Fregosi, Directrice du Centre Hospitalier du Pays d'Apt, du Docteur Lawal Boubakar, Président de la Commission Médicale d'Établissement et de Véronique Arnaud-Deloy, Maire d'Apt.

À Apt, les patients bénéficient désormais d'une consultation réalisée par un orthoptiste. Les clichés sont ensuite envoyés à Atlas Vision, un centre d'ophtalmologie basé à L'Isle-sur-la-Sorgue et à Carpentras, où ils sont étudiés par une équipe de huit médecins spécialistes de la pathologie et chirurgie de l'œil, ainsi que par une équipe paramédicale dédiée. Grâce à cette collaboration, les pathologies les plus graves seront détectées plus rapidement.



La télémédecine en plein essor

Les consultations à distance présentent de nombreux avantages, en étant accessibles partout, à tout moment et par tous. C'est pourquoi le Département envisage d'accélérer le déploiement de la télémédecine dans les EHPAD. De plus en plus de résidents de ces établissements ont en effet des difficultés à trouver un médecin traitant et à consulter des spécialistes. Des chariots de téléconsultation seront ainsi développés, équipés d'un stéthoscope et d'un otoscope connectés. Ces équipements permettront d'effectuer des consultations à distance avec un médecin, pour des examens élémentaires, tout en étant accompagné par un autre professionnel de santé, par exemple un pharmacien ou une infirmière.



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09